

**PERANAN SISTEM INFORMASI AKUNTANSI
DALAM PENGAMBILAN KEPUTUSAN
PADA PT. DARA TUAH MEDAN**

OLEH

MUHAMMAD ISKANDAR SAKTI BATUBARA

NO STB - 978300237



**JURUSAN AKUNTANSI
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS MEDAN AREA
2002**

Judul Skripsi : **PERANAN SISTEM INFORMASI AKUNTANSI
DALAM PENGAMBILAN KEPUTUSAN PADA
PT. DARA TUAH MEDAN**

Nama Mahasiswa : **MUHAMMAD ISKANDAR SAKTI BATUBARA**
No. Stambuk : **978300237**
Jurusan : **AKUNTANSI**

Menyetujui :

Komisi Pembimbing

Pembimbing I

(Drs. RASDIANTO MS, Ak)

Pembimbing II

(SARI BULAN TAMBUNAN, SE)

Mengetahui :

Ketua Jurusan

(Drs. ZAINAL ABIDIN)

Dekan

(Drs. H. SYAHRIANDY, MSi)

Tanggal Lulus : 19 Desember 2002

RINGKASAN

Perkembangan dunia usaha di Indonesia dewasa ini terus berlangsung dengan pesat, hal ini ditandai dengan tumbuh dan berkembangnya perusahaan besar, perusahaan menengah, dan perusahaan kecil yang bergerak diberbagai sektor usaha.

Tujuan utama dari berdirinya perusahaan-perusahaan itu adalah untuk memperoleh laba, perkembangan dan kontinuitas. Untuk memperoleh tujuan tersebut tentu harus dilakukan perencanaan yang baik, sehingga usaha yang dilakukan dapat berjalan dengan optimal. Disamping untuk menjalankan usahanya, suatu perusahaan harus lebih teliti dan peka dalam menghadapi permasalahan dibidang usaha dan persaingan yang terjadi.

Agar tujuan perusahaan dapat dicapai sesuai dengan rencana yang telah ditetapkan, penggunaan sistem informasi akuntansi sangat berperan penting. Untuk itu setiap perusahaan harus mengerti dan memahami apa dan bagaimana sistem informasi akuntansi digunakan. Pengambilan keputusan (yang bersifat manegerial) dengan menggunakan sistem informasi akuntansi merupakan salah satu bagian penting dari aktivitas perusahaan, yang memberikan informasi secara kuantitatif mengenai keadaan perusahaan. Untuk itu maka manajemen perusahaan perlu menerapkan sistem informasi akuntansi yang baik, karena dapat dijadikan alat ukur untuk melihat pengelolaan perusahaan dan menganalisis tentang penggunaan sistem

informasi akuntansi yang memiliki peran dalam pengambilan keputusan perusahaan, serta berguna dalam pengembangan perusahaan sendiri.

Dari uraian diatas, dapat dilihat bahwa pengambilan keputusan merupakan faktor penting bagi perusahaan, terlebih yang berhubungan dengan keputusan yang bersifat managerial.

Untuk menyusun skripsi ini penulis mengadakan penelitian dengan maksud dan tujuan untuk mengetahui sejauh mana pengambilan keputusan dengan menggunakan informasi akuntansi. Untuk menambah ilmu dan pengetahuan serta wawasan khususnya dibidang pengambilan keputusan dan informasi akuntansi. Untuk memberikan sumbang saran sebagai alternatif pemecahan masalah sistem informasi akuntansi yang dipergunakan. Dengan adanya penelitian diharapkan berguna untuk bahan informasi akuntansi sebagai sarana dan alat untuk memecahkan permasalahan informasi dalam perusahaan.

Dalam penulisan skripsi ini metode penelitian yang dipergunakan adalah penelitian kepustakaan (Library Research). Dalam penelitian, data dikumpulkan dengan membaca buku-buku, majalah dan tulisan ilmiah yang ada hubungannya dengan penggunaan sistem informasi akuntansi. Data yang diperoleh melalui penelitian ini merupakan data sekunder. Penelitian lapangan (Field Resarch). Pengumpulan data dan informasi yang bersumber langsung pada obyek penelitian yaitu PT DARA TUAH MEDAN. Data yang diperoleh dari penelitian ini merupakan data primer.

DAFTAR ISI



Halaman

RINGKASAN	
KATA PENGANTAR	
DAFTAR ISI	
DAFTAR GAMBAR	
DAFTAR TABEL	
BAB I : PENDAHULUAN	
A. Alasan Pemilihan Judul	1
B. Perumusan Masalah	3
C. Luas dan Tujuan Penelitian	3
D. Metode Penelitian dan Teknik Pengumpulan Data	4
E. Metode Analisis	5
BAB II : LANDASAN TEORITIS	
A. Pengertian Sistem Informasi Akun - tansi	6
B. Unsur-unsur Sistem Informasi Akun- tansi	7
C. Sistem Pelaporan dalam Sistem Informasi Akuntansi	13
D. Proses Pengambilan Keputusan	17
E. Sistem Informasi Akuntansi Sebagai Penyedia Pengambilan Keputusan ...	23

BAB III : PT. DARA TUAH MEDAN	
A. Gambaran Umum Perusahaan	28
B. Unsur-unsur Sistem Informasi Akuntansi Dalam PT. Dara Tuah Madan	38
C. Sistem Pelaporan Dalam Sistem Informasi Akuntansi Pada PT. Dara Tuah Medan	41
D. Proses Pengambilan Keputusan di PT. Dara Tuah Medan	45
E. Sistem Informasi Akuntansi Sebagai Penyedia Pengambilan Keputusan pada PT. Dara Tuah Medan	47
BAB IV : ANALISIS DAN EVALUASI	54
BAB V : KESIMPULAN DAN SARAN	
A. Kesimpulan	60
B. S a r a n	62
DAFTAR PUSTAKA	64

DAFTAR GAMBAR

	Halaman
GAMBAR	
I : LANGKAH-LANGKAH PROSES PENGAMBILAN KE - PUTUSAN	21
II : STRUKTUR ORGANISASI PT. DARAH TUAH MEDAN.	31



DAFTAR TABEL

Halaman

TABEL

I	: LAPORAN YANG UMUM DITEMUKAN DALAM SISTEM PELAPORAN VERTIKAL	15
II	: JENIS-JENIS LAPORAN	16
III	: ESTIMASI PENJUALAN PADA PT. DARA TUAH MEDAN	49
IV	: ESTIMASI BIAYA PADA PT. DARA TUAH MEDAN.	51



BAB I

PENDAHULUAN

A. Alasan Pemilihan Judul

Perusahaan memiliki data yang berkaitan dengan transaksi-transaksi perusahaan. Data dapat berupa simbol, angka, huruf, kata ataupun tanda lain yang dimiliki perusahaan untuk dikumpul, disusun, dikelompokkan dan diolah untuk menghasilkan informasi.

Perusahaan berskala kecil biasanya dipimpin langsung oleh pemilik perusahaan itu sendiri. Pimpinan perusahaan dapat secara langsung mengadakan pengawasan terhadap kegiatan yang terjadi dalam perusahaan. Dalam keadaan seperti ini belumlah dirasakan perlunya informasi kepada pimpinan perusahaan. Hal ini dikarenakan semua informasi yang diperlukan dengan mudah didapat atau diingat oleh pimpinan, tetapi apabila perusahaan semakin berkembang, pimpinan perusahaan akan menghadapi berbagai macam persoalan mengelola perusahaan. Pimpinan perusahaan tidak dapat lagi mengadakan pengawasan langsung terhadap kegiatan perusahaan.

Dapat memimpin perusahaan dengan baik, para manajer pada masing-masing bagian membutuhkan alat untuk

dapat memberikan berbagai informasi yang dapat dipercaya sebagai dasar dalam membuat keputusan. Peranan sistem informasi akuntansi dalam suatu perusahaan sangat penting dan sangat diperlukan, karena akuntansilah yang dapat memberikan informasi yang bersifat keuangan yang sangat berguna bagi proses pengambilan keputusan.

Proses pengambilan keputusan yang dilakukan oleh manajemen merupakan tugas yang sangat berat dan didasarkan kepada informasi yang diterimanya, maka informasi yang diperlukan harus secermat mungkin. Apabila informasi yang diberikan salah atau tidak tepat, maka keputusan yang diambil juga akan salah atau tidak tepat. Hal ini memungkinkan tidak tercapainya tujuan perusahaan seperti yang telah ditetapkan semula.

Dipilihnya PT. Dara Tuah Medan sebagai tempat penelitian karena perusahaan tersebut merupakan perusahaan besar, dimana mempunyai banyak data-data akuntansi keuangan. Untuk itu diperlukan suatu sistem informasi akuntansi di dalam perusahaan khususnya untuk pimpinan perusahaan dalam pengambilan keputusan. Berdasarkan alasan tersebut penulis merasa tertarik untuk memilih judul : "PERANAN SISTEM INFORMASI AKUNTANSI DALAM PENGAMBILAN KEPUTUSAN PADA PT. DARA TUAH MEDAN".

DAFTAR PUSTAKA

- C.R. Niswonger dan P. E. Fess, *Accounting Principles (Prinsip-prinsip Akuntansi)*, Edisi XVII, Terjemahan Nugroho Widjajanto, Penerbit Erlangga, Jakarta, 1995.
- George H. Boednar and William S. Hopward, *Accounting Information Systems, (Sistem Informasi Akuntansi)*, Edisi III, Terjemahan Bob Widyahartono, Penerbit Pustaka Bina Pressindo, Jakarta, 1996.
- Jhon Arnol and Tony Hope, *Accounting for Management Decision*, Prentice Hall International Inc., London, 1993.
- Joseph W. Wilkinson, *Accounting And Information System (Sistem Akuntansi dan Informasi)*, Edisi III, Cetakan Ketiga, Terjemahan Marianus Sinaga, Penerbit Erlangga, Jakarta, 1996.
- Jr. Mc leod Raymond, *Management Information System (Sistem Informasi Manajemen)*, Edisi III, Terjemahan Hendra Teguh, Penerbit Prenhallindo, Jakarta, 1995.
- Moekijat, *Pengantar Sistem Informasi Manajemen*, Edisi IV, Penerbit Remaja Rosdakarya, Bandung, 1995.
- MuTyadi, *Akuntansi Manajemen Konsep, Manfaat dan Rekayasa*, Edisi III, BPSTIE-YKPN, Yogyakarta, 1995.
- , *Sistem Akuntansi*, Edisi III, Cetakan Ketiga, Penerbit Salemba Empat, Jakarta, 1993.
- Paul E. Moody, *Decision Making Proven Methods for Better Decision*, Mc Graw Hill, New York, 1993.
- T. Hani Handoko, *Manajemen*, Cetakan Keempat, BPFE, Yogyakarta, 1995.
- Zaki Baridwan, *Sistem Informasi Akuntansi*, Edisi III, Cetakan Pertama, Badan Penerbit STIE-YKPN, Yogyakarta, 1995.
- S. Nasution dan M. Thomas, *Buku Penuntun Membuat Skripsi, Thesis, Disertasi dan Makalah*, Edisi VIII, Penerbit Bumi Aksara, Jakarta, 1995.